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本报北京10月 9日电 （记者李
伟红） 国务院总理李克强9日下午在
中南海紫光阁会见泰国外长敦·巴穆
威奈。

李克强指出，中泰铁路合作是当
前双方合作的重点和亮点，不仅有利
于将“一带一路”倡议同泰国发展战

略相衔接，带动两国经济发展，也将
为中国同泰国以及中南半岛各国深化
经贸合作、密切人文往来创造有利条
件。希望双方抓紧落实有关共识，确
保中泰铁路早日开工建设。

李克强赞赏泰方过去3年担任中
国—东盟关系协调国期间所做富有成

效的工作，表示愿同各方一道努力，
促进中国—东盟关系继续深入发展，
维护地区和平稳定与发展繁荣。

李克强强调，当前中国经济进入
新常态，我们顺应和积极引领新形
势，大力实施创新驱动发展战略，在
推动传统产业改造升级的同时，着力
为新产业、新业态的成长营造良好环
境，培育经济新的增长点和新动能。
这也将为包括泰国在内的地区各国带
来更大发展机遇。

新华社北京10月 9日电 中共
中央总书记习近平9日致电朝鲜劳动
党第一书记金正恩祝贺朝鲜劳动党成
立70周年。

习近平在贺电中说，在朝鲜劳动
党成立 70 周年之际，我代表中国共
产党中央委员会，并以我个人的名
义，向你并通过你，向朝鲜劳动党中
央、全体党员以及全体朝鲜人民致以
热烈的祝贺。

习近平表示，在朝鲜人民的伟大

领袖金日成主席、金正日总书记领导
下，朝鲜劳动党带领朝鲜人民，克服
重重困难，实现国家独立和人民解
放，在朝鲜社会主义革命和建设事业
中取得了令人瞩目的成就。近年来，
金正恩第一书记同志继承金日成主
席、金正日总书记遗志，领导朝鲜
劳动党和朝鲜人民，在发展经济、
改善民生等方面取得了积极进展。
衷心祝愿朝鲜人民在以金正恩第一
书记为首的朝鲜劳动党领导下，在

朝鲜式社会主义建设事业中不断取
得新的更大成就。

习近平强调，中朝友谊有着光荣
传统。我们愿同朝鲜同志共同努力，
把中朝友谊维护好、巩固好、发展
好，造福两国和两国人民，为维护地
区乃至世界和平稳定发挥积极的建设
性作用。

习近平最后衷心祝愿朝鲜劳动党
不断发展，朝鲜民主主义人民共和国
繁荣昌盛，中朝友谊代代相传。

本报北京10月9日电（记者尹婕） 国家旅游局今天在
京召开新闻发布会宣布，吉林省长白山旅游度假区、江苏
省汤山温泉旅游度假区、浙江省东钱湖旅游度假区、山东
省凤凰岛旅游度假区等17家旅游度假区，获批成为首批国
家级旅游度假区。据悉，这是从60多家提交申请的度假区
中评选产生的。

国家旅游局规划财务司司长彭德成介绍，国家级旅游
度假区将是继5A级旅游景区之后，又一块体现旅游品质产
品、品质设施和品质服务的金字招牌。它与5A级景区分别
代表了中国的旅游度假产品和观光产品的最高等级，并将
和5A级景区一样，实行动态管理，设置退出机制。

据新华社北京10月9日电（记者赵博） 中共中
央政治局常委、全国人大常委会委员长张德江 9 日
上午在人民大会堂会见了香港特别行政区保安局
局长黎栋国率领的香港纪律部队文化交流团全体
成员。

张德江认真听取了交流团成员关于香港纪律部
队工作情况的介绍并给予充分肯定。他指出，习近
平主席提出的实现中华民族伟大复兴的中国梦，是
包括香港同胞在内的全体中华儿女的共同心愿。纪
律部队文化交流团把主题定为“追求梦想，成就未
来”，将进一步增强实现中国梦的信心。繁荣发展是
根本，法治稳定是基石。希望香港纪律部队继续恪
尽职守、敢于担当、严格执法，作“一国两制”的
坚决捍卫者和香港法治稳定的坚定守护者，为保持
香港长期繁荣稳定和维护国家主权、安全与发展利
益再立新功。

今年 9 月，云南滇中新区获批。
基础设施是产业的先导，云南新型
城镇化建设与路网建设将形成一
体化发展格局，增强滇中城市经
济圈的对外辐射作用，一批交通
网络精品工程将支撑、服务滇中
新区的发展。

9 月 26 日，国家主席习近平出

席联合国发展峰会并发表题为《谋
共同永续发展 做合作共赢伙伴》
的重要讲话。他强调，共同走出一条
公平、开放、全面、创新的发展之路，
努力实现各国共同发展。

在和平与发展的时代主题下，
云南以加快建设互联互通国际大通
道为基础，通过发展立体交通来支

撑对外辐射中心的辐射能力，与各
国打造安危与共、荣损相依的命运
共同体。

路通到哪里，哪里就有新改变、
新机遇。云南的一个个大项目让城
乡焕发生机，使天堑变为通途。一路
走来，云南路畅人和、内通外联，对
外开放的脚步愈发清晰而坚定。

2015年1月，习近平总书记在考察云南时指出，“基础设施特别是交通设施
建设滞后，是制约云南发展的重要因素”，希望云南“努力成为面向南亚东南亚辐
射中心”。由此，云南有了新的历史使命，需要以更有力的举措加强各项基础设施
建设特别是交通设施建设、实现自身发展，同时更好服务并融入国家发展战略。

随着中泰铁路建设即将启动，“滇中新区”及“五网”建设已被纳入国家多项重
大战略规划。完成好这些重大任务，离不开综合交通的坚实支撑。

云南省副省长丁绍祥表示，有国家的支持和良好的契机，省委、省政府将从严
到实、一抓到底，努力建设起辐射中心的交通骨架网络。

昆明南站是“一带一路”战略构想
中辐射东南亚的泛亚铁路起点，也是云
南省“八出省、四出境”铁路网的重要枢
纽。从这里出发到长沙只需 4 小时，到上
海只需8小时。随着“一带一路”战略构想
将云南定位为辐射南亚、东南亚的中心，
云南将在中国西部以及内陆与沿海之间
承担起现代交通大枢纽的重要使命。

中泰铁路是泛亚铁路的中段。泛
亚国际铁路建成后，将把云南与东南
亚联系在一起，直达太平洋。对云南来
说，中泰铁路的开工建设是一次“世纪
性机遇”。

目前，从昆明前往泰国曼谷有飞机可
直达，也有昆曼公路大通道。待中泰铁路贯
通后，两座城市间将形成铁路、公路、航空
并行的“铁公机”立体交通网络，其旅游、物
流、商贸往来将更为便利。

此外，泛亚铁路中线的重要组成部
分——玉（溪）磨（憨）铁路已于8月31日
实现先期开工建设，今年将超额完成建
设投资任务。“玉磨铁路是泛亚铁路中线
的重要组成部分，是建设面向东南亚、南
亚辐射中心的代表项目，也是带动沿线
各地各族群众发展、实现对外开放的重
点项目。”丁绍祥表示。

作为一个内陆省份，云南境内高山
峡谷相间、江河湖泊纵横，交通基础设
施的滞后严重制约着其对外开放和交流
水平。从前，独龙江每年有一半时间都
大雪封山，一直是云南乃至全国最落后
的地区。

2014 年，一群“外来人”出现在独龙
江乡。他们沿着唯一的通道——独龙江
公路，“穿越”般地通过高黎贡山，见
到了几乎与世隔绝的独龙族。而这条
路，正是独龙族经济发展的命脉。现
在，有很多自驾游客来观光。每天，

“独龙人家”客栈主人高德荣都要早早
起床为客人准备早餐。“对我们来说，
真是过上好日子了！”他高兴地说。

近年来，云南依托机场的口岸优势

和聚集功能，以航空为先导，加紧构筑
公路、铁路、水运的立体交通体系，

“国际大通道”正从规划变为现实。
丁绍祥介绍，经过 5 年努力，云南

全省所有州市都将贯通高速公路，铁路
网络基本覆盖所有州市；对于 50 万人口
以上的经济大县、滇中城市经济圈，县县
都将通高速公路。“七出省五出境”高速
公路网、“八出省四出境”铁路骨架网以
及“两出省三出境”水运通道将基本建
成，形成覆盖广泛的国内国际航空网。

到2020年，云南全省路网总规模将达
25 万公里，高速公路通车里程达 6000 公
里，铁路营运里程达5000公里，内河航道里
程达5000公里；枢纽和干支线机场将达20
个，开通国内国际航线410条以上。

陆海大联结

天地大贯通

协同大发展协同大发展

就朝鲜劳动党成立70周年

习近平向金正恩致贺电

李克强会见泰国外长李克强会见泰国外长

张德江会见香港纪律部队交流团

10 月 9 日，交通运输部在南海华阳礁举行华阳
灯塔和赤瓜灯塔竣工发光仪式，宣布两座大型多功
能灯塔正式发光并投入使用。这两座灯塔的建成，
填补了南沙水域民用导航设施的空白，将大大改善
南海水域通航环境。

图为华阳灯塔。 新华社记者 陈益宸摄

我在南海建成
两座大型灯塔

中国确定首批国家级旅游度假区
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云南西石高速公路云南西石高速公路。。 李文圣李文圣摄摄
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10 月 9 日，中国军控与裁军协会与
中国核科技信息与经济研究院联合发
布《日本核材料问题研究报告》，在日本
核问题上再次向国际社会敲响警钟。

报告显示，日本拥有 47.8吨敏感度
极高的分离钚，其中有 10.8吨存于日本
国内，足够制造约 1350 枚核武器。这样
的境内钚持有量已严重违反国际原子
能机构确立的“供需平衡原则”。除此之
外，日本还拥有约1.2吨高浓铀。

不仅如此，据报道，日本核燃料有
限公司下属的六个所后处理厂计划于
明年春启动，并于2019年实现全规模运
行。该厂运行后，每年生产的分离钚足
以制造1000枚核武器。日方声称该厂生
产的核材料将用于发电，但日本已经库
存大量核材料，核电站根本用不完，这
意味着日本的钚库存将持续增加。

人们还记得，日本政府迟迟不归还
美国政府在冷战时期向日方提供的用
于“研究”的 300 多公斤武器级钚。虽然

去年双方就日本向美国移交“数百公斤
敏感核材料”达成共识，但现在还没有
看到日本“交出”上述核材料的时间表。

上述情况，再加上一个时期以来
日本发生的核泄漏以及核材料“漏
报”等，使得围绕日本核问题的疑团
有增无减。国际社会通过不同途径质
疑日本在核问题上的言行，中国外交
部发言人也多次就此表达关切。粗略
梳理一下就可以发现，国际社会对日
本核材料至少有6问：

日本到底存储了多少武器级钚和
分离钚？日本为何要囤积大量的武器级
钚和分离钚？日本还有没有存储其他敏
感核材料特别是武器级核材料？日本为
什么要违背国际原子能机构的“供需平
衡原则”以及日本自己向该机构作出的

“无过剩钚”的书面承诺？日本重启核电
并投产新的后处理厂后会不会进一步
加剧本已严重的核材料供需失衡？日本
凭什么保证自己存储的大量敏感核材

料以及建设的大型后处理设施的安全
保障监督不会有核扩散和核安全风险？

这些问题反映了国际社会的疑虑所
在。迄今，日本政府对这些问题要么避重
就轻，要么语焉不详，要么干脆回避。日
方这样做，不仅无助于问题的解决，而且
会进一步加深国际社会的疑虑。

日本这样做，恐怕有“难言之隐”。
实际上，最让国际社会不放心的是，日
本囤积如此多的敏感核材料，会不会是
以“和平利用核能”为幌子，为有朝一日
走“核大国”之路预作铺垫？事实很清
楚，日本和平利用核能根本用不了这么
多核材料。

在日本政治、外交、军事、安全领域
消极动向频仍的情况下，日本核材料供
需严重失衡不仅会给地区和世界带来
核安全、核扩散和核恐怖主义三方面风
险，而且会助长日本的核野心、导致日
本的核失信。而这，无疑将会给未来东
北亚局势的演变埋下巨大隐患。

日本核计划疑点重重，日本对此没
有给世界一个合理解释，更缺乏适当行
动来赢得国际社会的信心。日方应正视
国际社会的关切和疑虑，以负责任的态
度及早就此向国际社会作出明确答复。

在日本核问题上，美国对日本有着
远超其他国家的影响力。美国一直对相
关国家是否拥有核能力讳莫如深，从未
深究。如果美国出于某种战略考虑，对
日本核材料供需失衡也摆出一副“丝毫
不担心”的样子，其结局只会让日本

“掩耳盗铃”的戏码演下去。而这，无论
对亚太和世界还是美国自身来说，恐怕
都未必是福。

（作者为国际问题专家）

日本对核问题“掩耳盗铃”到何时？
■ 华益文

据新华社平壤10月9日电（记者吴黎明、郭一
娜） 中共中央政治局常委、中央书记处书记刘云山9
日晚在平壤百花园迎宾馆会见了朝鲜劳动党第一书
记金正恩。

刘云山转达了习近平总书记对金正恩第一书记
的亲切问候和良好祝愿，转交了习近平总书记的亲
署函。习近平在亲署函中说，中朝传统友谊由双方
老一辈领导人亲自缔造和精心培育，是双方共同的
宝贵财富，值得我们倍加珍惜。中国党和政府高度
重视中朝关系，坚持从战略高度和长远角度看待和
把握中朝关系发展，坚持维护好、巩固好、发展好
两国关系。新形势下，我们愿从中朝关系大局和两
国发展大计出发，同朝方密切沟通、深化合作，推
动中朝关系长期健康稳定发展。

金正恩对习近平总书记致亲署函表示诚挚感
谢，并请刘云山转达对习近平总书记的亲切问候和
良好祝愿。

刘云山访朝会见金正恩
转 交 习 近 平 亲 署 函


